Rosbruck

La berce du Caucase, plante toxique, revient en force sur la piste cyclable

Depuis 2016, la berce du Caucase colonise les bords de la piste cyclable entre Rosbruck et Cocheren. Cette plante a été placée sur la liste des espèces exotiques envahissantes préoccupantes par l'Union européenne. Elle présente un risque pour la santé : le contact avec sa sève provoque des brûlures graves.

ttention, ne touchez pas la berce du Caucase! . Cette plante envahissante et toxique prolifère depuis 2016 sur les bords de la piste cyclable entre Rosbruck et Cocheren. Malgré diverses interventions, les techniciens de la communauté d'agglomération de Forbach ne parviennent pas à éradiquer cette herbacée classée sur la liste des espèces exotiques envahissantes préoccupantes par l'Union européenne.

Formation pour les élus et les techniciens de l'agglomération

« La berce du Caucase représente un risque sanitaire grave. Le contact avec sa sève peut provoquer des brûlures jusqu'au deuxième degré. Cette réaction est due à la présence de substances photosensibles dans la sève de la plante qui réa-

Alsting • Fête des cerises : parking de l'Etzel occupé

La commune d'Alsting met le parking de l'Etzel à la disposition du Comité des fêtes interassociations pour organiser la Fête des cerises ce week-end. Le stationnement public et la circulation sont interdits sur le parking jusqu'à ce 26 juin, 16 h. Dans l'enceinte de la fête, un couloir de circulation d'au moins 3,80 m doit être laissé libre, permettant une intervention des services de secours.



SARREGUEMINES

gissent lors de l'exposition de la peau au soleil », explique Vanille Taddei, chargée d'études à Fredon Grand Est.

La représentante de cet organisme à vocation sanitaire est intervenue pour une formation d'élus et de techniciens de la communauté d'agglomération sur diverses espèces nuisibles comme les chenilles processionnaires, l'ambroisie ou la berce. Un déplacement sur le terrain a eu lieu pour constater du retour en force de la berce du Caucase entre Rosbruck et Cocheren. L'experte a donné des conseils et proposé des méthodes et des techniques pour mieux contrôler la prolifération, à défaut d'éradiquer ces espèces indésirables. Cette formation a été mise en place dans le cadre du Contrat Local de Santé de l'Agglomération à l'initiative d'Emmanuelle Fischer, chargée de mission.

Quelles solutions pour les contrôler, voire les éradiquer

Pour la berce du Caucase, sur des petites surfaces, on peut procéder à des arrachages ou des coupes sous le collet de la plante. Pour éviter la repousse, il faut végétaliser avec un couvert dense. Sur les grandes sur-



Une journée de formation sur la gestion d'espèces animales ou végétales nuisibles a eu lieu en faveur d'élus et de techniciens de l'Agglo de Forbach. Un déplacement sur le terrain a permis de constater la prolifération de la berce du Caucase à Rosbruck. Photo Stéphane Mazzucotelli

faces, plus de cinquante individus, comme c'est le cas à Rosbruck, on peut faire une fauche répétée pour épuiser la plante.

« Pour les interventions, les techniciens doivent se protéger toutes les parties du corps, y compris le visage. Après l'intervention, les outils doivent être rincés à l'eau. Les équipements

de protection seront lavés ou jetés », précise Vanille Taddei. En cas de contact avec la sève, il faut rincer abondamment à l'eau claire, consultez un médecin rapidement, voire un centre antipoison.

La berce du Caucase est originaire de territoires de Russie, de Géorgie ou d'Azerbaïdjan. Elle a

été introduite volontairement par l'Homme au XIXe siècle pour ses qualités ornementales et s'est échappée des parcs et jardins où elle avait été plantée. L'espèce est désormais présente dans le Nord et l'Est de la France. Outre Rosbruck, on l'a aussi vue à Hoste.

• Stéphane Mazzucotelli

Kerbach

Plus de 80 artistes au troisième salon d'art intemporel de Ker'Art de foot : près de 1 200 joueurs



Du 16 au 18 juin, au complexe sportif rue du Stade à Kerbach, plus de 80 artistes étaient présents avec 280 œuvres.

Le vernissage du troisième salon d'art intemporel a eu lieu au complexe sportif, à Kerbach, du 16 au 18 juin, avec des personnalités, les maires et les représentants des communes voisines.

Astride Stauder, première ad jointe, a salué le travail accompli par l'association Ker'Art et la qualité de ce salon, relevant que deux Kerbachois y ont participé: Jean-Claude Dunkhorst, avec ses photos, et Liliane Frattaroli, pour la peinture, cheville ouvrière de la manifestation.

Parmi les plus beaux salons

Marc Zingraff et Jean-Claude Hehn ont relevé la qualité de l'exposition, la nécessité du partage avec le public et la promotion de l'art grâce à la présence de plus de 80 artistes avec 280 tableaux, photos ou sculptures.

Joseph Zimmer, quant à lui, a affirmé que ce salon faisait partie des deux ou trois parmi les

Palmarès et mentions

Une invitation a été adressée aux écoles primaires des environs, pour lesquelles l'exposition a été ouverte dès le 16 juin.

L'invité d'honneur, Henri Husser, président du jury, a annoncé le palmarès de salon. Trois mentions ont été décernées à Isabelle Flauder, Marie-Geneviève Sprenger et Jean Mouth, et deux exceptionnelles aux associations d'art-thérapie.

Alsting

6e rassemblement européen

La sixième édition du rassemblement européen de foot, organisé par l'US Alsting - Spicheren, s'est tenue le week-end dernier sur les sites d'Alsting et de Spicheren. La manifestation a réuni 170 équipes mixtes, soit environ 1 200 joueurs de 6 à 10 ans venus du Luxembourg, de Belgique, d'Allemagne et, bien sûr, de France.

Plus de 450 matchs ont été disputés et près de 2 200 supporters (familles, enfants, visiteurs) ont été accueillis sur deux jours. Autant dire qu'il y avait énormément de monde aux stades et que l'ambiance était inédite, à la hauteur de l'évènement!

Trois axes définis par l'US

Pour organiser efficacement ce moment sportif, l'US Alsting - Spicheren avait défini trois axes: le respect du protocole sportif; l'engagement citoven pour l'environnement, avec le tri des déchets ; et la convivialité par l'animation.

Ainsi, des stands d'animation avaient été installés autour des terrains: prise de photographies des joueurs avec goodies; maillots avec flocage; etc.

Les bénévoles honorés

Ce rassemblement européen de foot s'est bien déroulé. Le président Emmanuel Vidmar a remercié les municipalités d'Alsting et de Spicheren pour leur soutien. De plus, « les bénévoles de tous les horizons » ont aidé à la mise en place de l'évènement, dont la bonne organisation a été unanimement reconnue.



Au rassemblement européen de foot, les jeunes joueurs se sont affrontés dans une bonne ambiance et avec fair-play.